

Califican de compleja la situación epidemiológica

Con elevado índice de infestación de mosquitos *Aedes aegypti* y 598 manzanas positivas al vector, de las cuales 283 son reiterativas, Guantánamo se mantiene entre las provincias con una situación epidemiológica comprometida.

En reunión de trabajo con las principales autoridades del Partido, el Gobierno y la Salud en el territorio, Eduardo Sánchez Lara, director provincial de Higiene y Epidemiología, señaló como municipios críticos a Guantánamo, Caimanera y Niceto Pérez, con reportes de casos sospechosos de dengue, aunque apuntó de manera general disminución de los reportes de pacientes febriles.

Los depósitos de agua de consumo permanecen como principales reservorios del hemófago (mil 231), seguido de los tanques bajos (mil 17) y los depósitos artificiales (134).

Durante el análisis se señaló críticamente la baja calidad técnica del trabajo antivectorial, con énfasis en el tratamiento focal.

Son prioridades en la batalla antivectorial las acciones intensivas para eliminar o disminuir los factores que condicionan la infestación por *Aedes*, entre estas, la revisión de los depósitos inaccesibles para su saneamiento y protección, eliminación de salideros, recogida de escombros y tratamiento a fosas y letrinas.

Las autoridades sanitarias llamaron a mantener la sostenibilidad del trabajo, a mejorar el funcionamiento de los grupos temporales, lograr mayor vinculación con el barrio, y que cada familia y centro de trabajo practique el autofocal.

Establecen medidas preventivas contra el coronavirus

Ante el avance del coronavirus (2019-nCoV), nueva enfermedad que causa alarma y preocupación en todo el mundo por sus efectos letales, en Guantánamo se toman medidas encaminadas a la prevención y el control del síndrome respiratorio agudo.

Así lo informó Sánchez Lara, en

reunión de trabajo con organismos de la Administración del Estado, para analizar el plan de acción ante la contingencia clasificada como emergencia mundial.

"El objetivo es disminuir el riesgo de introducción y propagación del coronavirus en el territorio, y minimizar los negativos efectos de esa epidemia en la salud de la población", y precisó que la vigilancia epidemiológica para la detección temprana de infectados permitirá reducir la posibilidad de que se produzcan casos secundarios, y evitar la transmisión del virus.

La también llamada neumonía de Wuhan (ciudad china donde se reportaron los primeros enfermos) se transmite, en lo fundamental, a través de las gotas de saliva que el portador del virus emite al toser o estornudar, por ello, es necesario en estos casos cubrirse la boca con el codo.

En la actualidad se protegen los puntos de entrada, a tenor con las regulaciones del control sanitario internacional, para detectar el posible arribo de viajeros enfermos, además de asegurar el estricto cumplimiento de las medidas de vigilancia sobre quienes lleguen procedentes de áreas con transmisión.

Asimismo, se ha fortalecido la vigilancia epidemiológica y médica en los diferentes niveles del sistema de Salud, para la atención en todas las unidades asistenciales donde pueda presentarse algún caso con sospecha del virus, y se capacita al personal sanitario para el diagnóstico y la atención.

Las autoridades de Salud resaltaron la importancia de las medidas de protección personal, principalmente, el lavado de las manos, y llamaron a acudir al médico ante síntomas de infecciones respiratorias.

La Organización Mundial de la Salud anunció que se contabilizan más de 28 mil enfermos con coronavirus en el mundo y alrededor de fallecidos. En Cuba no se reportan casos.

● Annaliet SOUT ALVAREZ

Inicia año de preparación para la defensa



La preparación del personal, tarea de primer orden.

El año de preparación para la defensa 2020 inició en Unidades de la Región Militar de Guantánamo, en medio del complejo escenario mundial marcado por la creciente amenaza y aplicación contra Cuba, por el gobierno de Estados Unidos, de unas 200 medidas dirigidas a estrangular la economía.

Durante el acto, presidido por Rafael Pérez Fernández, jefe de cátedra en la Escuela de Preparación para la Defensa Provincial, se resaltó el cumplimiento exitoso de las misiones de la institución armada en 2019, y se dieron a conocer las tareas

para el nuevo período, entre las que sobresale la preparación del personal.

La especial atención que se dedicará a la realización de ejercicios de mando con el batallón de infantería, Bastión 2020 y táctico a nivel de pelotón y compañía, con tiro de combate, fue subrayada por el teniente coronel Hibraín Chivás Rojas, jefe de la Región Militar, así como oficiales de las FAR y el Minint y dirigentes de organizaciones políticas y de masas.

Los oficiales, sargentos, soldados y trabajadores civiles participantes en la

ceremonia ratificaron el compromiso de seguir perfeccionando la preparación militar y político-ideológica para enfrentar y derrotar al enemigo, si osara agredir a la Patria de los cubanos.

Por su conducta ejemplar y resultados sobresalientes en la prestación de servicio, un grupo de oficiales y trabajadores civiles fueron estimulados con medallas y condecoraciones.

A la inauguración del nuevo año de preparación para la defensa asistieron también Emilio Matos Mosqueda, vicepresidente del Consejo de Defensa Provincial; el coronel Rodolfo Lores Guerra, jefe de la Región Militar, así como oficiales de las FAR y el Minint y dirigentes de organizaciones políticas y de masas.

● Julio César CUBAL

Foto: Leonel ESCALONA

Marchan bien los Joven Club

Más de 2 millones de pesos ingresaron los Joven Club de Computación y Electrónica en Guantánamo, por los servicios comercializados en 2019, indicador que tributó a que la provincia fuera la mejor del país, reconoció en la asamblea de balance de la institución Osvaldo Martínez García, director nacional de la entidad.

El alquiler de computadoras, la navegación nacional y el tiempo de máquina fueron de las prestaciones con mayor demanda, y entre los municipios con ingresos más altos estuvieron Baracoa, El Salvador, Manuel Tames y Maisí, los cuales superaron las cifras previstas para ese año.

Pese a los logros, Martínez García llamó a mejorar la planificación del trabajo, pues hubo territorios como la

ciudad capital que incumplieron las cifras comprometidas, por problemas organizativos, causa que también afectó al Grupo de Desarrollo, encargado de la producción de softwares y aplicaciones.

Más de 7 mil personas naturales y jurídicas se beneficiaron de los cursos, y fueron otras fortalezas reconocidas, el trabajo con adultos mayores, discapacitados, círculos infantiles y personas en zonas intrincadas de la geografía guantanamera.

Este año los Joven Club proyectan la reparación de una instalación en la ciudad de Baracoa, y existe interés de la dirección nacional por comenzar en todos los territorios la enseñanza de la robótica desde edades tempranas.

● Arturo Alberto MACHIRÁN REYES

Preconizan seguridad de poblaciones costeras

La Tarea Vida (Plan del Estado para el enfrentamiento al cambio climático) en la provincia proyecta la relocalización hacia zonas de seguridad en la presente década, de unas 3 mil personas que hoy habitan áreas afectadas por las penetraciones marinas y el azote de fenómenos naturales.

En declaraciones a *Venceremos*, Lisandra Hurtado Bataille, especialista principal de Ordenamiento Urbano, en la Dirección provincial de Planificación Física, precisó que las reubicaciones se prevén hasta 2030 e interesan fundamentalmente a pobla-

de 2016, ya exhibe nuevos y seguros asentamientos habitados por damnificados.

Las acciones de la Tarea Vida en Guantánamo materializan empeños como Manglar Vivo, en Caimanera, mediante el cual se reforesta la línea costera formando bosques que protegen de la penetración del mar, la erosión de los vientos y sus raíces sumergidas y son ideal refugio para peces, moluscos y crustáceos.

Otras acciones van dirigidas a la eliminación de ilegalidades en playas y a la capacitación de los trabajadores de Planificación Física y la población residente en áreas de riesgo para que contribuyan a la propia protección y al cuidado del medio ambiente.

● Rosalba CASTILLO DIMOT

Llama ministro de Justicia a elevar la calidad en los servicios

A elevar la calidad en la prestación de los servicios jurídicos, la capacitación y la sensibilidad de los funcionarios públicos convocó Oscar Manuel Silveira Martínez, ministro de Justicia, durante el balance anual del sector en esta provincia. También afirmó que se debe lograr que las instituciones realicen bien sus funciones todos los días, atendiendo con eficacia a las personas que asisten a ellas. (<http://venceremos.cu/>)

Fortalecer la vigilancia y unidad desde los barrios

El fortalecimiento de la vigilancia y la movilización popular en los barrios es la principal tarea de los

Desde la Web

Comités de Defensa de la Revolución, como parte del fortalecimiento del trabajo de la organización, según trascendió en la primera plenaria, de conjunto con la Federación de Mujeres Cubanas, desarrollada en el Consejo Popular Rubén López Sabariego. Jannis Laffita Hernández, coordinador provincial de los CDR, significó que el proceso prevé afianzar el rol de la comunidad para enfrentar las indisciplinas sociales. (<http://venceremos.cu/>)

Convocan a la Entrevista online Novedades en el ingreso a la Educación Superior

El ingreso a la Educación

Superior para el curso 2020-2021 contempla nuevas regulaciones. Sobre dichos cambios y otros aspectos de interés, entre ellos, el plan de carreras en oferta para los estudiantes rumbo al próximo curso, *Venceremos* convoca a los interesados en el tema a participar en la *Entrevista online: Novedades en el ingreso a la Educación Superior*, que se producirá el miércoles 12 de febrero, de 9 a 11 am en nuestro diario digital (<http://venceremos.cu/>), con la presencia de integrantes de la Comisión provincial de ingreso, que responderán las preguntas e inquietudes que se formulen.

tarea vida

res de zonas costeras de los municipios de Baracoa, Maisí, Imías, San Antonio del Sur y Caimanera.

La especialista explicó que el proyecto se fundamenta en estudios y propuestas de los referidos municipios, y puntualiza que el proceso se adelanta en Baracoa, que por los impactos del huracán Matthew, en octubre